



## CURRICULUM VITAE

<b>Elizabeth</b>	<b>Bautista</b>	<b>Velasco</b>
<b>Nombre (s):</b>	<b>Apellido paterno:</b>	<b>Apellido materno:</b>
Magistrada Interesada en la ratificación de un segundo periodo		

<b>FORMACIÓN ACADÉMICA (iniciando por título profesional)</b>
<b>Licenciada en Derecho</b> , Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (1997).
<b>Maestra en Derecho Constitucional y Amparo</b> , Universidad Nacionalista México (2013).
<b>Candidata a Doctora en Derecho</b> , Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca.
<b>Maestrante en Derecho Electoral y Procesal Electoral</b> , Benemérita Universidad de Oaxaca.
<b>Diplomados y talleres</b> en sistemas normativos indígenas, perspectiva de género, procesos electorales, derechos humanos, pluralismo jurídico, paridad de género, derechos de grupos en situación de vulnerabilidad y derechos político-electorales de personas con discapacidad y diversidad sexual.

<b>TRAYECTORIA PROFESIONAL (iniciando por cargo actual)</b>
<b>Magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Oaxaca</b> , primera mujer nombrada por el Senado de la República.
<b>Presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Oaxaca.</b>
<b>Consejera del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral en Oaxaca (2017-2018)</b> , presidiendo la Comisión de Organización y Capacitación.
<b>Consejera Electoral del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (2014-2017)</b> , presidiendo diversas comisiones.
<b>Presidenta del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Oaxaca (OPPMO)</b> (dos periodos).
<b>Capacitadora y supervisora electoral</b> en diversos procesos electorales federales y locales.

Cuento con 25 años de experiencia docente en licenciatura, diplomados y maestrías, impartiendo cátedras en diversas universidades. He abordado materias como Derecho Constitucional, Electoral, Mercantil y Amparo, contribuyendo a la formación de profesionales en el ámbito jurídico y político-electoral.

Docente en la Universidad Nacionalista México, en las licenciaturas en Administración de empresas, contabilidad y Derecho, impartiendo las materias en Derecho Mercantil I, Introducción al Derecho, Derecho Mercantil II, Derecho Bancario, Derecho Constitucional y Amparo.

Docente en la Universidad La Salle Oaxaca, en la Carrera de Contaduría Pública y Derecho, impartiendo la clase de Derecho del Trabajo I, Propiedad Intelectual y Derecho Mercantil.

Docente en la Universidad Anáhuac de Oaxaca, en la Carrera de Ciencias Jurídicas, impartiendo la clase de Derecho Constitucional.

Docente en la Universidad Mesoamericana en las licenciaturas en Derecho, Administración de Empresas Turísticas, Contabilidad y Administración de Empresas; impartiendo las materias de Derecho Romano, Derecho Mercantil, Nociones de Derecho, Derecho Constitucional y Derecho del Trabajo I.

Docente en el Instituto de Estudios Superiores del Golfo de México campus Oaxaca, en las licenciaturas en Derecho, Negocios, Administración de Empresas Turísticas, Informática e Ingeniería Industrial, impartiendo las materias de Introducción al Derecho; Historia del Derecho Mexicano; Derecho Constitucional y Administrativo, Marco Jurídico de las Empresas; Derecho Mercantil, Relaciones Laborales Turísticas; Seminario de Relaciones Laborales, Derecho del Trabajo I, Legislación Turística y Derecho Constitucional I y II.

Docente en la Maestría de Derechos Humanos de la Facultad de Derecho y ciencias Sociales de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, impartiendo la cátedra de Derechos Humanos y Derechos electorales.

Docente en Diplomados y talleres de capacitación para personal del Tribunal del Poder Judicial del Estado de Oaxaca.

**Distinciones al Mérito Docente:**

Universidad Nacionalista México

Otorga la Distinción de Mérito Docente: Por su excelente desempeño magisterial, mostrándose como mujer virtuosa que orienta al bien a sus educandos con el amor de benevolencia y beneficencia, el 15 de mayo de 2024.

**Universidad Nacionalista México**

Otorga el reconocimiento de perseverancia docente de 4ª clase: Por sus valiosos servicios profesionales educativos prestados a esta Institución educativa de Nivel Superior, autorizándole el uso de la distinción correspondiente, el 30 de enero de 2021.

**Universidad Nacionalista México**

Otorga el reconocimiento de perseverancia docente de 5ª clase: Por sus valiosos servicios profesionales educativos prestados a esa institución educativa de Nivel Superior, autorizándole el uso de la distinción correspondiente, el 24 de julio de 2016.

**Participación en Eventos Internacionales:**

Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer y la Declaración de Beijing.

"Elección Presidencial en Washington, D.C." como observadora electoral (2016).

**Publicaciones y Opinión Consultiva:**

Coautora en Revista Digital Xpressio No. 2, Tribunal Electoral del Estado de Coahuila, México Páginas 31 a 36.

Tema: Derechos político-electorales de las personas LGTBTTIQ+ Muxhe desde la experiencia de la justicia electoral en Oaxaca

**Consultable en:** [https://www.tecz.org.org.mx/v2/revista\\_digital/n2/](https://www.tecz.org.org.mx/v2/revista_digital/n2/)

Coautora: "Justicia abierta", en Cuaderno Cívico Digital No. 2, Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO), México Páginas 20 a 25, agosto de 2022.

**Consultable** **en:**  
<https://www.ieepco.org.mx/archivos/documentos/2022/CuadernoCivico/Cuadern oCivicoDigitalSegundaEdición.pdf>

Coautora: "Justicia Abierta: un enfoque en el quehacer del Tribunal Electoral del Estado de Oaxaca", en Serie Sumario Electoral No. 1, Tribunal Electoral del Estado de Oaxaca. Páginas 24, septiembre de 2022.

**Consultable en:** <http://teeo.mx>

**Participaciones en Talleres, Foros, Paneles, Mesas Redondas, Conferencias y Cursos Especializados:**

He participado como ponente en diversas mesas de análisis, talleres, diplomados y foros en materia electoral y violencia política por razón de género, en diferentes Tribunales Electorales Locales de la República tales como; Tribunal del Estado

de Chiapas, Tribunal Electoral de San Luis Potosí, Tribunal Electoral del Estado de Veracruz, Tribunal Electoral del Estado de Durango, Instituto Estatal Electoral y de Participación del Estado de Durango, Tribunal Electoral del Estado de Tabasco, Tribunal Electoral del Estado de Sinaloa, Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación entre otros, así como en diferentes universidades; Universidad La Salle de Oaxaca, Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, Instituto de Estudios Superiores del Istmo, Benemérita Universidad de Oaxaca, Universidad Regional del Sureste, Universidad Autónoma de San Luis Potosí, Facultad libre de Derecho de Chiapas y en la Universidad Nacionalista México.

También he participado en Conversatorios organizados por el Instituto Nacional Electoral (INE), Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO), el Observatorio de Participación Política de la Juventud Oaxaqueña, la Red de Abogados de Brasil, Asociación de Magistradas y Magistrados Electorales Locales de los Estados Unidos Mexicanos A.C Judicatura Electoral Local Federalista y Democrática, Red Nacional de las Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo el Estado de Oaxaca, así como por la LXVI Legislatura del Congreso del Estado de Oaxaca y la Regiduría de Derechos Humanos e Igualdad de Género del Municipio de Oaxaca de Juárez, Colectivo 50+1 y la Barra de Abogado "Carlo Santiago Nino", Centro Profesional Indígena de Asesoría Defenso, Traducción A.C (CEPIADET), Colectivo Superior para la Educación Integral Intercultural de Oaxaca, Ayuntamiento de San Juan Ozolotepec, Consorcio de Mujeres Constructoras de Oaxaca, Asociación Mexicana de Juzgadoras (AMJAC), Universidad Regional del Sureste (URSE) y Senado de la República entre las que destacan:

"Los retos de las Instituciones Electorales en las elecciones concurrentes" (Benemérita Universidad de Oaxaca).

"Retos y perspectivas en materia electoral".

Ponente en el taller "El modelo de educación para la participación democrática", en el Instituto Federal Electoral, del 22 de marzo al 5 de julio de 2011.

Ponente en el foro "Retos y perspectivas en materia electoral", organizado por el Instituto Estatal electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca y la Universidad Mesoamericana, el día 14 de octubre de 2015.

Jurado calificador del concurso juvenil "Debate Político 2015", realizado por el Instituto Nacional Electoral y el Instituto de la Juventud del Estado de Oaxaca, de fecha 20 de octubre de 2015.

Impartí la conferencia "Etapas del proceso electoral a cargo de la Autoridad Administrativa" organizado por la Universidad La Salle, el día 7 de septiembre de

2016.

Ponente en el Diplomado en Derecho Electoral con el tema "Instituto Estatal Electoral y Participación Ciudadana de Oaxaca, de fecha 2 de septiembre de 2017.

Participé en el segundo encuentro e intercambio de Consejeras y Consejeros del INE y OPLE sobre la representación político-electoral de las mujeres, los días 31 de marzo y 01 de Abril de 2017, en el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco.

Ponente en el tema "Etapas del Proceso Electoral a cargo de la Autoridad Administrativa", el día 7 de septiembre de 2016, en la Universidad La Salle de Oaxaca.

Ofrecí la ponencia el "Foro de socialización y análisis para la reforma político-electoral", el día 05 de mayo de 2017, organizado por las Comisiones Permanentes de Democracia Participativa con Igualdad de Oportunidades y Administración de Justicia del poder legislativo del Estado de Oaxaca.

Impartí una ponencia en la mesa de análisis "Los retos de las Instituciones Electorales en las elecciones concurrentes 2018" organizada por la Benemérita Universidad de Oaxaca, el 29 de noviembre de 2017.

Ponente en el conversatorio "Por qué habrá elecciones confiables y seguras el 1 de julio de 2018", organizado por el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca.

Moderadora en la mesa "Coloquio para la Promoción de Liderazgos de la Mujer" del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Oaxaca.

Participé en el conversatorio "El futuro de las Lenguas Indígenas en México", organizado por la Comisión Permanente de Pueblos Indígenas y Afromexicano de la LXIV Legislatura del Congreso del Estado de Oaxaca, en el marco del Día Internacional de la Lengua Materna. Este evento se realizó el 21 de febrero de 2020.

Realicé una presentación en el foro "Análisis sobre los avances de la paridad en el Estado", organizado por la Regiduría de Derechos Humanos y de Igualdad de Género del Municipio de Oaxaca de Juárez, el 25 de junio de 2020.

Dando continuidad a temas de género y participación política, presenté en el foro "Análisis de la Reforma Electoral en Materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género", organizado por la Red Nacional de las Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo del Estado de Oaxaca, el 30 de junio de 2020.

Con motivo del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la

Mujer, impartí la ponencia "Avances en la legislación electoral mexicana en materia de Violencia Política en Razón de Género", organizada por la Barra de Abogados "Carlos Santiago Nino" el 25 de noviembre de 2020.

Fui entrevistada sobre "Logros y avances en la impartición de Justicia Electoral en Oaxaca" en la plataforma periodística Fusión Política el 3 de diciembre de 2020.

Ponente en una conferencia virtual titulada "Igualdad de Género y Empoderamiento de la Mujer", organizada por la Revista LEX Informa el 19 de diciembre de 2020.

"Análisis de Sentencias relevantes resueltas con Perspectiva de Género" (2020).

"Violencia Política de Género en Elecciones en Sistemas Normativos Indígenas" (2020).

Ponente en la mesa de análisis como "Los retos de las Instituciones Electorales en las elecciones concurrentes" organizada por la Benemérita Universidad de Oaxaca.

Aporte a la realización del taller "El modelo de educación para la participación democrática".

Ponente en el foro "Retos y perspectivas en materia electoral". y jurado calificador del concurso juvenil "Debate Político".

Ponente en el tema "Etapas del Proceso Electoral a cargo de la Autoridad Administrativa".

Ponente en el "Foro de socialización y análisis para la reforma político- electoral".

Ponente en una mesa de análisis "Los retos de las Instituciones Electorales en las elecciones concurrentes".

Ponente en el conversatorio "Por qué habrá elecciones confiables y seguras el 1 de julio de 2018".

Comentarista en la Proyección del Documental "La Historia Invisible" 2019. Foro "México, Oaxaca y Paridad en Todo" 2019.

Ponente en Conversatorio en Materia Electoral denominado "Análisis de sentencias relevantes resueltas con Perspectiva de Género" 2020.

Ponente en la conferencia virtual "Violencia Política de Género en Elecciones en Sistemas Normativos Indígenas" 2020.

Ponente en el Seminario Electoral "Temas Selectos del Derecho Electoral Mexicano" 2020.

Conferencia Virtual “Prácticas Democráticas en la Vida Interna de los Tribunales Electorales. Una Introspección” 2020.

Ponente en la Serie de Debates Electorales, Temas: Desafíos de la Justicia Electoral en el Sureste de México ante la Emergencia Sanitaria Covid-19” 2020.

Participé en el Panel virtual “Análisis sobre los Avances de la Paridad en el Estado de Oaxaca” 2020.

Conferencista Virtual “Sistemas Normativos Internos” organizado por el Tribunal Electoral de Tabasco 2020.

Participé en la mesa de análisis “Retos en la aplicación de la Reforma en Violencia Política por Razón de Género” 2020.

Forme parte del Foro “Reforma en Materia de Impartición de Justicia Digital” 2020.

“Igualdad de Género y Empoderamiento de la Mujer” (2020).

Invitada a desarrollar el análisis de Sentencias 2019, organizado por el Tribunal Electoral del Poder judicial de la Federación.

“Retos en la aplicación de la Reforma en Violencia Política por Razón de Género” (2020).

Ponente en el panel “Avances y retos de los derechos de las mujeres: una perspectiva desde el ámbito federal”.

Forme parte del Curso - Taller “paridad libre de violencia política en razón de género” 2019. Foro México, Oaxaca y la Paridad en todo, Contexto, alcances y nuevas propuestas.

Participé en la cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer y la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing.

Ponente en la Jornada de Capacitación para Síndicas Municipales de Oaxaca.

Participé en la reunión denominada “Participación y liderazgo para una Justicia Electoral con Igualdad de Derechos” 2019.

“México, Oaxaca y Paridad en Todo” (2019).

“Avances sobre Paridad en el Estado de Oaxaca” (2020). “Justicia Electoral Inclusiva”.

Participé en los Foros de Consulta Proigualdad “Ley de Consulta Indígena” 2019-2024.

Participé en la Octava edición del proyecto “Puedes ser lo que sueñes”.

Conferencista virtual sobre los “desafíos actuales para garantizar los derechos

político-electorales en materia de violencia política contra las mujeres”.

Conferencista virtual “Violencia Política de Género en elecciones en sistemas normativos indígenas”.

Ponente en Debates Electorales "Desafíos de la Justicia Electoral en el sureste de México ante la emergencia sanitaria".

Forme parte del panel virtual "Análisis sobre los avances de la paridad en el estado".

Participé en la conferencia virtual “Retos en la aplicación de la reforma en violencia política por razón de género”.

Fue moderadora en la mesa 2 del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Oaxaca sobre Coloquio para la Promoción de Liderazgos de la Mujer.

Participé en la conferencia "La competencia del Tribunal Electoral del Estado de Oaxaca" en materia de prevención, atención, sanción y erradicación de la violencia política en razón de género, en la Universidad de San Luis Potosí.

Expuse mi análisis sobre las implicaciones de las reformas sobre violencia política en razón de género, en el quehacer de este órgano jurisdiccional.

Ponente en el webinar "Logros y avances en la impartición de justicia electoral en Oaxaca". Impartió la conferencia “Reconstrucción del sistema probatorio”.

Conferencista virtual “Igualdad de Género y Empoderamiento de la Mujer”. Participe en el coloquio “Retos del Proceso Electoral 2021”.

Forme parte del Seminario “Derechos Humanos, Derechos Políticos y Elecciones 2021 en Oaxaca, ante el contexto de la Pandemia”.

Conferencista en el módulo "El Secretariado frente al caso que se plantea en el expediente", dentro del Curso de Formación de Secretariado Electoral organizado por la TEPJF\_EJE.

Panelista en el Conversatorio "Mujeres en el poder: Retos, experiencias y estrategias para un liderazgo comprometido".

Ponente en el seminario "Mujeres y Elecciones": Violencia Política de las Mujeres, ¿Cómo defendernos? Participó en el WEBINAR “Lo personal es político: el derecho político electoral de las mujeres y sus obstáculos”.

Seminario “Justicia Constitucional Electoral Local”.

Participé en un diálogo con Potyratê Tupinambá (potyrate), defensora indígena de derechos humanos de las mujeres en Brasil, con quien intercambié experiencias sobre la situación de violencia hacia las mujeres.

Participé en el conversatorio sobre los derechos electorales de las mujeres frente a la violencia política en proceso electoral.

Ponente en el Conversatorio Regional: "Para inhibir y erradicar la violencia política de género en Oaxaca".

Ponente en la Jornada de Diálogo Distrital de la Consulta Popular Distrito 01 Cadereyta.

Participé en el "Foro Nacional de Transparencia y Socialización de los Derechos Electorales en México", organizado por el Senado de la República y la fundación FUNDEPOL México, A.C.

Ponente en el Foro Virtual "Justicia Electoral Inclusiva" organizada por el Tribunal Electoral de Tabasco.

Ponente con el tema "Mujeres y Órganos Autónomos Electorales" organizado por la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca.

Impartí el 7° Taller de Análisis de Sentencias Virtual organizado por la Dirección General de Relaciones Institucionales de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Impartí la conferencia magistral "El Papel de las Mujeres en los de Impartición de Justicia.

Conferencista Magistral "El papel de las Mujeres en los Órganos de Impartición de Justicia Electoral" organizada por el Senado de la República.

Ponente en los "Avances y desafíos en la participación política y electoral de las mujeres indígenas" organizada por el Colegio Superior para la educación Integral Intercultural de Oaxaca, en el marco del día internacional de la mujer indígena.

Participé en el encuentro Regional de Mujeres Indígenas, autoridades y exautoridades, organizado por el Ayuntamiento de San Juan Ozolotepec.

"Etapas del Proceso Electoral a cargo de la Autoridad Administrativa".

"Instituto Estatal Electoral y Participación Ciudadana de Oaxaca" (Diplomado en Derecho Electoral).

"Para inhibir y erradicar la violencia política de género en Oaxaca" (Conversatorio Regional).

"La competencia del Tribunal Electoral del Estado de Oaxaca en materia de prevención, atención, sanción y erradicación de la violencia política de género".

Comenzando el año con un enfoque en los derechos políticos y la representación indígena, participé en el Diplomado sobre derechos de los pueblos indígenas de la UABJO, donde impartí la conferencia "Derecho a la participación, derechos

políticos y representación indígena". Esta actividad marcó el inicio de un año lleno de eventos significativos. (04/03/2022).

En el marco de las actividades conmemorativas del 8 de marzo, participaste en diversas ponencias y conferencias:

Impartí la conferencia "Historia y significado del 8 de marzo", organizada por asociaciones de profesionistas. (07/03/2022).

Diste la ponencia "Avances y retos en la participación política de las mujeres en Oaxaca", destacando los logros alcanzados y los desafíos pendientes. (08/03/2022).

Conferencista en "El Día Internacional de la Mujer: historia y retos actuales" en un evento organizado por el Ayuntamiento de Asunción Nochixtlán. (08/03/2022)

En un foro organizado por Alternancia Juvenil por Mx-Oaxaca, impartí la conferencia "Información para jóvenes sobre Violencia Política en Razón de Género", promoviendo el entendimiento y prevención de esta problemática. (11/03/2022).

Además, abrí con un discurso inaugural el foro de la Comisión de Igualdad de Género del INE, donde ofrecí la ponencia "Acciones para la inclusión de grupos en situación de discriminación", reforzando la importancia de las políticas incluyentes. (17/03/2022).

En colaboración con el TEPJF, participé en una tertulia académica donde discutiste "Los retos del Proceso Electoral 2021-2022 en el Estado de Oaxaca", conectando tus ideas con el panorama electoral nacional. (18/03/2022).

Participé en la ponencia "Violencia política en razón de género en el caso del estado de Oaxaca", como parte del congreso organizado por el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán. (25/03/2022).

Participé en el conversatorio inaugural "Retos de la democracia" en la Benemérita Universidad de Oaxaca, donde presentaste un sondeo sobre tareas de cuidado en el Tribunal Electoral del Estado de Oaxaca. (01/04/2022).

En el foro virtual contra la homofobia, organizado por el Instituto Estatal Electoral de Baja California Sur, ofrecí la ponencia "Derechos LGBTTIQ+ muxe: el caso de Oaxaca", abordando las particularidades de la diversidad sexual en contextos locales. (06/04/2022).

También expuse sobre la inclusión en derechos político-electorales en el foro "Difusión de los derechos de las personas con discapacidad", organizado por el TEPJF. (13/05/2022).

Más adelante, participe en las reuniones de vinculación de la Sala Regional

Xalapa del TEPJF, presentando la ponencia “La calificación de las elecciones y resolución de impugnaciones”, donde compartiste tus análisis técnicos. (25/05/2022).

Cerrando el semestre, destaque en el Encuentro Internacional de Mujeres Afrodescendientes/Afromexicanas con la ponencia “Acciones afirmativas para la participación política de las personas afromexicanas: Caso Oaxaca”, enfatizando la importancia de estas medidas. (26/05/2022).

Fortalecí mi experiencia en la materia electoral participando en foros especializados:

En el Foro Federalismo Judicial Electoral, organizado por el Congreso del Estado, abordé el tema del “Federalismo judicial en materia electoral”, donde compartiste perspectivas innovadoras. (19/08/2022).

Participé en la presentación de tu artículo “Justicia Electoral Abierta” en la revista LEX del Instituto Electoral del Estado de México. (01/09/2022).

En el marco del Día Internacional de la Mujer Indígena, ofrecí la ponencia “La participación política de las mujeres indígenas en Oaxaca”, organizada por la Secretaría de Pueblos Indígenas y Afromexicanos. (14/09/2022).

Más adelante, reflexioné sobre los avances en la materia con la ponencia “Balance sobre la Violencia Política en Razón de Género en los juicios del Tribunal Electoral”, presentada en el Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Oaxaca. (25/11/2022).

Ponente en el “Análisis de la propuesta de Reforma Electoral”, en un evento organizado por Mujeres en Movimiento, del Partido Movimiento Ciudadano. (30/11/2022).

En la Participación y Representación Política de los pueblos indígenas en el sistema de partidos políticos, abordé la importancia de la representación indígena en el sistema político, conectándose directamente con la necesidad de cambios en la jurisprudencia y políticas públicas. Fecha: 2 febrero.

En Acciones afirmativas en materia de pueblos y comunidades indígenas, en ponencia reflexionamos sobre las políticas afirmativas para mejorar la representación indígena, un tema que sigue a las discusiones anteriores sobre derechos y sentencias. Fecha: 3 febrero.

Conferencia: “Los Sistemas Normativos Indígenas en Oaxaca desde el ámbito de los derechos político-electorales”, en esta conferencia comenté sobre la integración de los sistemas normativos indígenas dentro de los derechos políticos, continuando la conversación sobre la representación y participación.

“Reconstrucción del sistema probatorio”.

“Prácticas Democráticas en la Vida Interna de los Tribunales Electorales”.

“El papel de las mujeres en los órganos de impartición de justicia”.

Participé en la presentación del libro “Argumentación Jurídica en su Contexto. Una Guía Práctica para Resolver Problemas”, del Dr. Rodolfo Moreno Cruz ofrece una guía equilibrada en donde teoría y práctica se unen en una poderosa combinación en la Cámara de Diputados. Fecha: 24 febrero. Impartí la conferencia “Derechos político-electorales de las mujeres en México”, esta conferencia amplía los debates sobre la inclusión de las mujeres en la política y sus derechos dentro del sistema electoral. Fecha: 9 marzo.

Participé en el diplomado en Derechos político-electorales de los grupos en situación de vulnerabilidad, se ofrece formación en derechos político-electorales para grupos vulnerables, incluido el enfoque en pueblos indígenas y mujeres. Fecha: 10 marzo.

También participé en el segundo encuentro del Observatorio Latinoamericano de Sistemas Normativos Indígenas, este evento profundiza en los sistemas normativos indígenas y cómo deben ser considerados dentro de los marcos legales, contribuyendo a la reflexión sobre la justicia electoral.

Participé en la presentación del libro "Reflexiones de procuración de justicia penal electoral, jurisdiccionales y organización de elecciones" del Dr. Gerardo García Marroquín el cual "Reflexiones de procuración de justicia penal Electoral, Jurisdiccional y organización de elecciones".

Fui panelista en el conversatorio "Elecciones 2024 y violencia política en razón de género", realizado por Consejo Distrital del INE 04 Oaxaca Tlacolula, Fecha: 14 abril.

Ofrecí una capacitación a integrantes del ayuntamiento y ciudadanas del municipio de Santa Catarina Juquila, se capacitó a autoridades y ciudadanos sobre los derechos políticos, una acción que refuerza el aprendizaje práctico de las discusiones previas. Fecha: 20 abril.

Participé en la conferencia: “La Transparencia y la Información Pública en el ejercicio de los Derechos Político-Electorales de las Mujeres”, se discute la importancia de la transparencia para garantizar los derechos políticos de las mujeres, especialmente en contextos de violencia y discriminación.

Participé en el foro Mujer Es Democracia", Organizado por el Instituto Nacional Electoral de Oaxaca.

Panelista en el Encuentro de Mujeres: Afrodescendientes / Afromexicanas, en

Oaxaca, con el tema "Retos y desafíos que representan el ejercicio de los derechos político electorales de las mujeres afromexicanas desde la interseccionalidad" realizado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Impartí la conferencia de buenas prácticas, en el "Encuentro Nacional de Observatorios de Participación Política de las Mujeres".

A través de una charla motivacional con estudiantes de la Facultad de Odontología de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, expuse la importancia de la formación académica continua. Fecha: 7 julio.

En mi participación en el Encuentro Nacional de Magistradas Constitucionales Locales; ofrecí un espacio para discutir el rol de las mujeres en el sistema judicial y electoral, alineándose con las discusiones sobre derechos políticos. Fecha: 18 agosto.

Fui comentarista en el Taller de Análisis de Sentencias (SUP-RAP-289/2022); Aquí se analiza una sentencia relevante, ofreciendo un enfoque detallado sobre el impacto de las decisiones judiciales en los derechos políticos y la violencia de género.

Participé como ponente con el tema "Representación Indígena en Oaxaca"; Se profundiza en cómo mejorar la representación de los pueblos indígenas en el sistema electoral de Oaxaca. Fecha: 7 septiembre.

Ofrecí una la conferencia: "Violencia Política contra las mujeres en sistemas normativos indígenas"; Se analiza la violencia política en contextos indígenas, un tema esencial para los derechos de las mujeres en comunidades indígenas. Fecha: 8 septiembre

Durante mi intervención inaugural en el Foro con personas integrantes de pueblos y comunidades indígenas; promoví el diálogo sobre la importancia de la representación y participación de los pueblos indígenas. Fecha: 9 septiembre

En el Foro con personas integrantes de pueblos y comunidades indígenas, debatí sobre las formas en que los pueblos indígenas pueden ejercer sus derechos políticos y mejorar su representación en los sistemas electorales. Fecha: 10 septiembre.

Participé como ponente en el Conversatorio "Reforma en materia de VPMRG y su aplicación en los órganos electorales" organizado por el Instituto Estatal Electoral y de Participación del Estado de Oaxaca.

Impartí la mesa "El derecho al voto de personas que se encuentran en prisión preventiva: recepción anticipada", que realizó en el marco del 2° Encuentro Regional de Institutos, Tribunales Electorales e INE 2024 en la III Circunscripción

Plurinominal.

Panelista en la Mesa de Análisis sobre el Cambio de Régimen de Elección de Autoridades Municipales de Partidos Políticos al Régimen de Sistemas Normativos Indígenas en el Municipio de San Baltazar Chichicapam, Oaxaca, organizada por la Universidad Multiversidad Mundo Sin Fronteras. (21 de noviembre de 2024).

Panelista en la Mesa de Análisis: "El Impacto de las Resoluciones de Tribunales Locales Electorales en los Casos de Violencia Política", como parte del Encuentro Nacional de Magistraturas Electorales 2024. (26 de noviembre de 2024).

Panelista en la Mesa de Análisis: "Protección de los Derechos Político-Electorales con Perspectiva de Género a través de las Sentencias de los Tribunales Electorales Locales", en el VII Encuentro Nacional de Magistradas Electorales, organizado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (13 de diciembre de 2024).

Comentarista en la Presentación del libro "Manual del Procedimiento Especial Sancionador. Guía Teórica y Práctica", escrito por Luis Espíndola Morales, Magistrado Presidente de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (14 de diciembre de 2024).

Panelista en el Foro: "Reflexiones sobre la Participación Ciudadana y la Democracia", organizado por el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca. (26 de febrero de 2025).

Participante en el "Encuentro de Autoridades Indígenas y Electorales", organizado por el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca. (3 de marzo de 2025).

Panelista en el Foro: "Participación de las Mujeres en la Política, el Futuro También es de Nosotras", organizado por el Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. (5 de marzo de 2025).

**EXPERIENCIA PROFESIONAL EN DERECHO ELECTORAL (en orden descendente).**

Magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Oaxaca de 2018 2025.

Fui Presidenta del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Oaxaca (OPPMO) por dos periodos (2022-2024)

Consejera del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral en el Estado de Oaxaca en el proceso electoral concurrente 2017-2018, presidiendo la Comisión de Organización y Capacitación Electoral.

Consejera Electoral del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, 2014 – 2017.

**Presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias:** enfocándome en darle atención y seguimiento a cada una de las quejas y denuncias presentadas, sometiendo a consideración de los integrantes los trámites e integración de expedientes, dictado de medidas cautelares en casos específicos

**Presidenta de la Comisión de Reglamentos:** Encabezando todos los trabajos para la elaboración de diversos reglamentos y lineamientos necesarios para garantizar los derechos de la ciudadanía, así como dar certeza de cada una de las etapas del proceso electoral.

**Presidenta de la Comisión de Comunicación:** Donde por primera vez en el Estado de Oaxaca se logró realizar dos debates entre candidatos a gobernador; así también implementamos la promoción del voto y la información de los derechos políticos electorales a través de mensajes difundidos en lengua indígena, obteniendo el premio Reed Latino Awards 2016 como “mejor campaña de fomento al voto informado”.

**Presidenta de la Comisión de Partidos Políticos:** Encabezando los trabajos para el registro de organizaciones que pretendían constituirse como partidos políticos, verificando el cumplimiento de los partidos políticos de la normativa electoral, y el desarrollo de su participación en el proceso electoral.

**Presidenta de la Comisión de Fiscalización y Prerrogativas de los Partidos Políticos:** Dando puntual seguimiento de cada una de las actividades de la dirección, pendiente de la entrega de prerrogativas, y de su comprobación, de la liquidación de los partidos que perdieron su registro, entre otras actividades.

**Presidenta de la Comisión de Organización y Capacitación y Vinculación con el INE:** atendiendo y supervisando los trabajos de coordinación, de revisión de los acuerdos de colaboración por parte del órgano electoral local y el INE, llevamos a cabo mesas constantes de trabajo, elaboramos con el personal de la dirección los lineamientos de cómputos de los Consejos Distritales y Municipales, elaboramos los lineamientos el proceso de selección de los y las Consejeras que integrarían los Consejos Distritales y Municipales para la elección 2017-2018.

**Presidenta de la Comisión de Sistemas Normativos Indígenas:** Encabece los trabajos para informar a las comunidades sobre la participación política de las mujeres, para ello elaboré un manual sobre la participación de la mujer con apoyo de la dirección, recorrimos una gran parte de pueblos y comunidades indígenas, realizamos talleres sobre la participación de la mujer y por primera vez en el estado de Oaxaca se logró aproximadamente el cargo de 1110 regidoras y 20 presidentas municipales en los 417 municipios que se rigen por sistemas normativos indígenas, quintuplicando el número de mujeres en cargos públicos, de igual forma elaboramos los dictámenes de calificación de elecciones.

Consejera Electoral Distrital XII, del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, en la cabecera de Ocotlán de Morelos, Oaxaca, durante el proceso electoral local ordinario 2012-2013.

Consejera Electoral Distrital 08 del Instituto Federal Electoral en el proceso electoral federal 2011-2012, fungiendo como Presidenta de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral, verificando cada una de las actividades realizadas en las etapas del proceso electoral, participación en la consulta infantil, entre otras actividades más.

Supervisora Electoral de los procesos electorales federales 2008-2009 y 2005-2006, realizando actividades de formación a capacitadores asistentes electorales; observadores electorales, control de archivos de capacitación a ciudadanos y simulacros electorales, verificación en campo y en gabinete del trabajo realizado por los capacitadores asistentes electorales, apoyo en las sesiones electorales, promoción de campañas a favor del voto en Instituciones Públicas; supervisión en el área de asistencia electoral en la entrega de paquetes electorales, apoyo en la logística y organización en la sesión de cómputo distrital en el Distrito Electoral 08 del Estado de Oaxaca.

Capacitadora Asistente Electoral en el proceso electoral federal 2002-2003, realizando actividades de capacitación a los ciudadanos sorteados para ser funcionarios de casilla; asistente electoral integrando las casillas y apoyando en la entrega del material electoral, en el Distrito Electoral 08 de Oaxaca.

Auditor público en la Contraloría Interna de Diconsa, S.A. de C.V., dependiente de la Secretaría de Contraloría y Desarrollo Administrativo, ahora Secretaría de la Función Pública; en el área de quejas, denuncias y seguimiento administrativo de responsabilidades de los servidores públicos, realizando funciones de secretaria de estudio y cuenta integrando los expedientes y proyectando resoluciones administrativas, así también con experiencia en el apoyo a las

auditorias públicas realizadas a los almacenes y tiendas; con experiencia en licitaciones de obras públicas.

Abogada litigante, en materia penal, civil, laboral, familiar, administrativa y agraria por el término de dos años.

Abogada litigante colaborando con la licenciada Edna Atrístain Vasconcelos, en materia laboral y colaboradora en el juzgado sexto de lo Penal del Distrito Judicial del Centro, Oaxaca.

**Observadora electoral en procesos nacionales e internacionales**, incluyendo:

- Proceso Electoral Estatal Ordinario 2015-2016 (Puebla).
- Elección en la Ciudad de México.
- Elección Presidencial en Washington, D.C., EE. UU. (2016).
- Proceso Electoral Estatal Ordinario 2023 (Saltillo, Coahuila).

Docente en la Benemérita Universidad de Oaxaca, en las Licenciaturas de Derecho, impartiendo las materias de Introducción al Derecho, Derecho Electoral, Derecho Constitucional y Teoría del Estado.

Este Currículum Vitae no deberá incluir datos confidenciales, salvo el nombre de la aspirante a ocupar la vacante de magistrada o magistrado electoral. En tal virtud, al firmar su currículum vitae expresa su consentimiento liso y llano para la difusión de su nombre.

**Consiento que mis datos personales sean tratados para las finalidades que se deriven de la Convocatoria Pública para ocupar el cargo de Magistrada o Magistrado de órgano jurisdiccional local en materia electoral.**

  
**Nombre y firma del titular** Elizabeth Bautista Velasco  
